



Mitmachen Ehrensache im Bodenseekreis 2020:

Im Jahr 2020 gab es für Jugendliche im Bodenseekreis zum zweiten Mal die Gelegenheit, am landesweiten Aktionstag „Mitmachen Ehrensache“ teilzunehmen. Bei diesem Projekt geht es um freiwilliges Engagement und Berufsorientierung. Die Jugendlichen haben rund um den 5. Dezember, dem Internationalen Tag des Ehrenamts, bei Arbeitgebern ihrer Wahl gearbeitet. Ihr Lohn wurde für gute Zwecke gespendet. Als Alternative zum „Jobben“ wurden am Aktionstag 2020 ebenfalls soziale Klassen- und Gruppenaktionen umgesetzt.

Das Projekt „Mitmachen Ehrensache“ wird im Bodenseekreis gemeinschaftlich koordiniert vom Kreisjugendreferat, der Koordinationsstelle Bildungsregion und der Servicestelle für Bürgerschaftliches Engagement.

Ergebnis 2020:

- **540 Kinder und Jugendliche** haben teilgenommen.
- **5 Schulen** haben teilgenommen.
- **36 Arbeitgeber** haben den Jugendlichen eine Arbeitsstelle geboten.
- Erarbeitet wurden insgesamt **2.304,50 €**.

Schule	TN	Aktion	Adressat(en)	Spende
Bildungszentrum Meckenbeuren	18	„Müllsammeln? Ehrensache!“	Schüler*innen	-
Bodenseeschule St. Martin	80	„Upcycling & Nachhaltigkeit“	Schüler*innen	-
Bodenseeschule St. Martin	280	„Ein Licht der Hoffnung weitergeben“	Patenkinder in Ihube, Afrika	1.000,00 €
GMS Salem	35	„Weihnachtsgeschenke und -grüße für das Altenheim Wespach“	Bewohner*innen des Altenheim Wespach	-
Sommertalschule Meersburg	82	„Sommertalschule – gemeinsam aktiv“	Bewohner*innen des Dr. Zimmermann-Stift Meersburg	-
Wiestorschule Überlingen	45	„Jobben für einen guten Zweck“	Nachsorgeklinik Tannheim und Tumorzentrum Freiburg	1.304,50 €
Summe: 5 Schulen	540	6 Aktionen	-	2.304,50 €

Besonderer Dank geht an die Partner und Unterstützer:

- Schirmherr: Landrat Lothar Wölfle
- Staatliches Schulamt Markdorf
- Schwäbische Zeitung - Medienpartner der Aktion
- Jugendzentrum Molke Friedrichshafen
- Bildungsregion Bodenseekreis
- Netzwerk Bürgerschaftliches Engagement Bodenseekreis